

Hilo Directo**■ YO, SÍ PUEDO EN GUATEMALA**

Guatemala cuenta con tres municipios libres de analfabetismo, gracias al programa cubano **Yo, sí puedo**, constató la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO). Un trabajo de apenas tres meses es el necesario para que el método de sus frutos, convirtiéndose en la metodología más rápida y efectiva entre las ocho utilizadas en Guatemala. Suman ahora 24 583 graduados en el país por ese programa desde noviembre del 2007. (Telesur).

■ RESPALDO INDÍGENA A LEY EN BOLIVIA

Legisladores de circunscripciones especiales indígenas de Bolivia respaldaron la Ley Marco de Autonomías y Descentralización, sancionada en el Parlamento y que será promulgada este lunes por el presidente Evo Morales. El diputado Pedro Nuni dijo que los originarios se sienten felices de ver plasmadas sus demandas en esa norma, la última de cinco leyes estructurales aprobadas antes del 22 de julio próximo, según establece la nueva Constitución. (PL)

**■ ESTRAGOS EN FILIPINAS**

El número de muertos en Filipinas tras el paso del tifón Consón ya asciende a 65, y también se reportaron 87 desaparecidos y 100 000 desplazados. Consón tocó tierra el viernes pasado en el sur de China, donde miles de residentes fueron evacuados. A Vietnam llegó el sábado último, y hasta el momento las autoridades reportaron un muerto y diez desaparecidos en el norte y el centro del país. (PL)

■ ATAQUES SUICIDAS EN IRAQ

Dos ataques suicidas causaron al menos 52 muertos y 38 heridos en Iraq a las fuerzas de seguridad e integrantes del Consejo de Salvación iraquí. La primera explosión ocurrió en las afueras de una base militar iraquí, y la otra en una reunión de líderes locales, que apoyan al actual régimen. (Reuters)

■ EL MONZÓN GOLPEA

Las inundaciones provocadas por las lluvias monzónicas causaron hasta el momento 51 muertos en los estados de Haryana y Punjab, en el norte de la India. Aunque muy esperado por los beneficios que aporta a la agricultura, sector del cual depende casi el 70% de la población india, el monzón se cobra un gran número anual de víctimas. (PL)

■ OLA DE FRÍO EN EL CONO SUR

La mayor parte de Argentina se ha visto afectada por nevadas y temperaturas bajo cero, luego de que un frente de frío polar golpeará durante los últimos días al Cono Sur de América, dejando al menos 13 muertos en varios países. Además de Argentina, la nación más afectada, la ola de frío ha repercutido también en Bolivia, Paraguay y Uruguay, y en menor medida, a las zonas del sur de Brasil, el oriente de Perú y Chile. (BBC)

■ CONTRA EL PALUDISMO

Investigadores de Estados Unidos lograron, por manipulación genética, modificar al mosquito transmisor del paludismo, el Anopheles, para que ya no pueda infectar más. La intervención sobre una enzima en el estómago del insecto hace que el microbio causante de la enfermedad no pueda desarrollarse, además de acortar la vida del mosquito, de modo que el ciclo de transmisión insecto-hombre-insecto no tenga tiempo de concretarse. (Cubadebate)

■ ATACAN FIESTA EN MÉXICO

Hombres armados atacaron a los asistentes de una fiesta en la norteña ciudad mexicana de Torreón, y mataron al menos a 18 personas, informó la Procuraduría del estado de Coahuila. Los pistoleros llegaron en varios vehículos y abrieron fuego contra los presentes, sin medir palabra alguna. (AP)

Periódico boliviano dedica editorial a Fidel

LA PAZ, 18 de julio.—El diario boliviano **La Razón** dedica hoy su editorial titulado **Eterno Fidel** al líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, a quien considera una de las personas que marcaron la historia grande del planeta.

En el artículo, el diario nacional comenta su comparecencia en el programa radiotelevisado **Mesa Redonda** y sus profundos análisis sobre las amenazas de guerra en el Medio Oriente, impulsadas por Estados Unidos e Israel.

Señala **La Razón** que Fidel Castro

analiza sobre política internacional.

Varias alusiones al armamentismo desplegado por Estados Unidos, en especial contra Irán, demuestran que al líder cubano le preocupa la cuestión de la guerra, agrega el rotativo.

Asimismo señala el alerta que hace Fidel, comparando la política aplicada por Washington en Iraq con la que podría estar planeando para Irán.

Destaca **La Razón** la advertencia de Fidel: si Estados Unidos e Israel atacaran a Irán, se desatará una guerra nuclear. (PL)



Una de las principales preocupaciones ahora es que el crudo comprimido en el pozo sellado por el gigantesco embudo se expanda nuevamente al océano.

Parlamento iraní aprueba ley sobre autosuficiencia nuclear

TEHERÁN, 18 de julio.—El Parlamento de Irán (Majlis) aprobó hoy una ley que insta al Gobierno a elevar el nivel de autosuficiencia nuclear del país, básicamente la continuación del enriquecimiento de uranio al 20% con fines pacíficos, dijo PL.

Los diputados iraníes sancionaron la normativa, que también tiene el propósito de contrarrestar las medidas adoptadas por Estados Unidos y Gran Bretaña, y salvaguardar los logros atómicos de la nación persa, comentaron los principales medios oficiales locales.

Con 171 votos a favor y tres en contra, de un total de 200 posibles, el texto llama a hacer frente a las exigencias del Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA), que se apartan de lo estipulado en el Tratado de No Proliferación Nuclear.

En virtud de la ley, la Organización de la Energía Atómica de Irán (OEAI) está obligada a proveer el combustible nuclear, enriquecido al 20% para los reactores nacionales dedicados a fines e investigaciones médicas, industriales y agrícolas.



La ley fue aprobada con 171 votos a favor y tres en contra, de un total de 200 posibles.

Asimismo, exhorta al Gobierno a responder si sus aviones o barcos son inspeccionados, o si a las aeronaves iraníes se les niega el abastecimiento de combustible.

De acuerdo con fuentes oficiales, la República Islámica inició el proceso de enriquecimiento de uranio al 20% en febrero pasado, e insiste en que persigue propósitos civiles, pero Estados Unidos y otras potencias europeas afirman que busca el arma atómica.

Alemania

Renuncia de otro estrecho aliado, nuevo golpe para Merkel

BERLIN, 18 de julio.—La canciller alemana, Angela Merkel, se enfrenta desde este domingo a nuevos problemas en la escena doméstica ante la renuncia del alcalde de la ciudad-estado de Hamburgo, Ole von Beust, quien se convirtió en el sexto representante de la Unión Cristiano Demócrata (CDU), en abandonar el Go-

bierno en un año.

Según ANSA, Ole von Beust dimitió por motivos personales, y agregó en conferencia de prensa que este era "el momento justo", tras nueve años al frente de la ciudad portuaria.

La pérdida de otro ministro principal supone un nuevo revés para Merkel, que afronta —junto a la coalición de centro-

derecha que encabeza— un claro retroceso en la aceptación popular, indican sondeos de opinión.

Muchos alemanes consideran que el Gobierno federal ha hecho pocos progresos tangibles en las reformas económicas y financieras, mientras que el déficit presupuestario ha llegado a máximos históricos. (Europa Press)



La pérdida de otro estrecho colaborador es un nuevo revés para la Canciller alemana.